

## La situación en China

Muere misteriosamente el director de los ferrocarriles del Este  
PRKIN, 30.—El señor Lashevitch, director de los ferrocarriles del Este chino, ha sido encontrado muerto en su domicilio, ignorándose si se ha suicidado o si por el contrario ha sido víctima de un crimen. Mister Lashevitch había sido detenido días atrás por las autoridades chinas, por encontrarse acusado de haber fomentado el movimiento revolucionario en Mongolia. Lashevitch había desempeñado en Rusia importantes cargos de la Cheka.  
Otra versión señala que mister Lashevitch ha sido víctima de un atentado cometido por un oficial del Ejército regular chino. Si esta versión es exacta, es de temer ocurran importantes desórdenes en Mongolia.

Agresión a un buque inglés  
PARIS, 30.—Telegrafían de Hong-Kong a "Le Matin" que el vapor británico "Harrys Maclay" ha sido tiroteado por los piratas chinos, hallándose anclado frente a Whampoa.

## COMUNISMO

Trabajos científicos  
MOSCU, 30.—La Administración denominada Glavnuka, encargada de la publicación de los trabajos científicos, no puede, por falta de dinero, editar todos los manuscritos depositados.  
Solamente los entregados en 1927 representan 10.000 hojas de imprenta.  
La Comisaría de Instrucción pública ha decidido pedir un crédito de 408.000 rubios para poder liquidar en cinco años todo este atraso de publicaciones científicas.

La crisis teatral  
MOSCU, 30.—La Dirección de Bellas Artes ha acordado suprimir las subvenciones para poner en escena obras teatrales. Además exige que de aquí en adelante todos los teatros cubran por lo menos sus gastos.  
Las subvenciones concedidas a los teatros académicos serán también reducidas considerablemente.  
El gran teatro de la Opera de esta capital recibirá para el año próximo 136.000 rubios menos que este año.

Una estadística  
MOSCU, 30.—La Comisaría del Interior publica una estadística de los incendios registrados durante el primer semestre de 1928 y en el año 1927.  
Durante estos diez y ocho meses estallaron 108.000 incendios, principalmente en los pueblos.

Los alumnos de la Escuela Industrial.—Otras noticias  
BARCELONA, 30.—Esta mañana regresaron de su excursión a Mallorca los 30 alumnos de la Escuela Industrial del Trabajo que marcharon la pasada semana, acompañados de los concejales señores Robert y Alegre, los cuales se muestran muy satisfechos por las atenciones que se les han dispensado en aquella isla.  
—El marinero del vapor "Teresa Patis" Valeriano Fernández, de veintiséis años, natural de Villagarzia (Pontevedra), cuando se hallaba pintando cayó al agua y pereció ahogado.  
—En la calle de Mediodía, 11, se cayó al patio desde una ventana del cuarto piso la niña de siete años Isabel Latorre Sánchez, que falleció momentos después de ingresar en el Hospital Clínico.

El puerto de Barcelona  
BARCELONA, 30.—Embarcaciones entradas: "Mallorca", de Palma, con 153 pasajeros; "J. J. Sister", de Valencia, con 257; "Cabo Tres Forcas", de Bilbao, con 90; "Montetoro", de Mahón, con 69.  
Salidas: "Conte Rosso", para Génova; "Montetoro", para Mahón; "J. J. Sister", para Valencia.  
—El día 1 de septiembre, una Comisión del Estado Mayor de esta Capitanía general realizará la visita anual de reconocimiento al Valle de Arán, y otra a Cuenca (La Neguera), para hacer un tema de división.  
—El juez don Manuel Ramos, comandante del regimiento de Jaén, ha dado por terminadas las diligencias que instruye en virtud del suicidio del soldado Francisco Díaz Grande en un calabozo del cuartel de la Barceloneta, donde estaba recluido en virtud de varias causas que se tramitaban por supuestos delitos de hurto y robo.

Intento de timo  
BARCELONA, 30.—José Illas, de Sitges, conoció en aquel pueblo a Esperanza Maya, que en un centro espiritista dió una conferencia sobre adivinación.  
La mujer propuso a José averiguar el número que saldría premiado con el "sorteo" en el primer sorteo de la Lotería, exigiéndole a cambio la cantidad de 1.500 pesetas. Como José no disponía más que de 1.000 pesetas, no cerraron el trato hasta ayer, que consiguió reunir 150 más.  
Esperanza, después de recibir las 1.150 pesetas, dijo a José que era preciso que ambos marcharan a una iglesia a rezar durante determinado tiempo, durante el cual Esperanza abandonó a José en el templo.

## Noticias del Extranjero

Un Congreso médico  
PARIS, 30.—Mañana se inaugura en esta capital un Congreso médico, en el cual participarán médicos, cirujanos y administradores de hospitales pertenecientes a veintiocho países.  
La Unión Sudafricana y Portugal  
LONDRES, 30.—Comunican de El Cabo que la Conferencia de Pretoria entre los delegados portugueses y los de la Unión Sudafricana se retrasará, probablemente, una semana, pues quedan por resolver numerosos e importantes puntos referentes a Mozambique.  
La cuestión del reclutamiento de la mano de obra indígena en Mozambique en lo futuro es una cuestión que interesa particularísimamente a la Cámara Minera del Transvaal.

Los accidentes ferroviarios en Inglaterra  
LONDRES, 30.—Según una estadística publicada por el ministerio de Transportes, durante el año 1927 hubo en la Gran Bretaña 435 personas muertas y 25.403 heridas a consecuencia de accidentes ferroviarios. La proporción de muertos es de un viajero por 61 millones de personas transportadas por las Compañías, incluyendo los abonados, y la de heridos es de un viajero por cada 2.300.000.

Medidas contra los carniceros en Francia  
PARIS, 30.—Los ministros señores Barthou y Sarraut, el prefecto de Policía, señor Chiappe, y el director de la Seguridad general, señor Renard, han celebrado una conferencia con objeto de tomar medidas para luchar contra la carestía de la carne, instituyendo una investigación permanente de los precios de venta al por menor y al por mayor.  
En las últimas visitas llevadas a cabo en París y sus alrededores por el servicio de represión de fraudes se ha comprobado que ochenta carniceros, veintidós de París y cincuenta y cinco de los alrededores, vendían la carne de cuatro a ocho francos más cara que el precio de tasa.

Muere al tropezar con un cable eléctrico  
ENGUERA, 30.—A mediodía un huracán arrancó de cuajo algunos postes de la línea eléctrica. Con uno de los cables tropezó el anciano Francisco Cigar, el cual murió electrocutado.  
Se derrumban tres edificios  
PARIS, 30.—Telegrafían de Shelby (Carolina del Norte) al "Matin" dando cuenta de haberse derrumbado tres edificios en el barrio de los negocios.  
Hasta ahora van retirados de los escombros, ocho cadáveres y unos cuarenta heridos, creyéndose que hay más víctimas.

Zogú I, Rey de Albania  
TIRANA, 30.—Ahmed Zogú ha decidido adoptar el nombre de Zogú I durante su reinado, desechando el de Scanderberg III, como anteriormente se había supuesto.  
Ciudad rusa inundada  
MOSCU, 30.—A consecuencia de una violenta tormenta de agua y granizo ha quedado inundada la ciudad de Zeya.  
Sus habitantes huyeron, refugiándose en las alturas vecinas.

La política fascista sobre emigración  
ROMA, 30.—En una nota oficiosa facilitada por el ministerio de Negocios Extranjeros, concerniente a los datos estadísticos de la emigración italiana, se ponen de manifiesto los primeros efectos producidos por la política que tiende a que permanezcan dentro del país todos los recursos étnicos del mismo.  
De lo manifestado en esa nota resulta que en lo sucesivo quedará prohibida la emigración, si bien el Gobierno permitirá que las familias de los italianos ya residentes en el extranjero vayan a reunirse con éstos a condición de que bajo la denominación de familia se entienda única y exclusivamente los parientes inmediatos.  
El documento hace resaltar que la llamada emigración permanente está ya en vías de desaparecer.  
En cuanto a la llamada temporal o golondrina, el Gobierno la considera ventajosa para la economía nacional, y por lo tanto, no se le pondrán trabas.

La división naval española  
LORIENT, 30.—Ha zarpado de ese puerto la división naval española.  
Después de celebradas diversas manifestaciones francoespañolas, en las cuales se cambiaron entusiásticos brindis, los oficiales españoles asistieron a una fiesta militar, a la que fueron invitados por el batallón de fusileros marinos, los cuales ejecutaron diversos ejercicios de combate.  
Luego, los oficiales de fusileros obsequiaron a los españoles con un champán de honor, pronunciándose calurosos brindis, preconizando el desarrollo de la amistad entre los dos países.  
La banda de música del batallón de fusileros ejecutó la Marcha Real y la Marsellesa, que fueron acogidas con grandes ovaciones.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

## DE GRECIA

Excavaciones arqueológicas  
ATENAS, 30.—El señor Venizelos ha prometido al profesor norteamericano Edward Capps, ex ministro y autoridad mundial reconocida en asuntos de la antigua Grecia, que una de las primeras leyes que presentará al Parlamento será la adquisición de 250 casas, lo cual permitirá la excavación con fines arqueológicos del área entre la colina del Areopago y el templo de Teseo.  
Los propietarios de las casas recibirán indemnizaciones procedentes de un fondo constituido por ricos estadounidenses, entre ellos el multimillonario Rockefeller.

La epidemia de gripe  
ATENAS, 30.—El Gobierno griego ha recibido la respuesta de la Sociedad de Naciones a la nota que se le había dirigido indicándole el crecimiento de la epidemia de gripe en Grecia.  
Se atribuye la causa de la epidemia a pantanos que no fueron desecados al construirse el metropolitano de esta capital.

EL TEMPORAL  
Más de cien mil personas sin hogar en Haití  
PUERTO PRINCIPE, 30.—El presidente de la República, doctor Borno, ha publicado un manifiesto, en el que pinta la angustiosa situación de Haití a consecuencia del huracán que devastó recientemente la isla.  
Según dicho manifiesto, viven en el mayor desamparo más de cien mil personas, entre las que se han comenzado a sentir los efectos del hambre.  
Además ha perecido una gran cantidad de ganado y las cosechas están totalmente arruinadas.

La política alemana  
Se dice que Stresemann va a dimitir  
BERLIN, 30.—Se asegura que el señor Stresemann va a dimitir la cartera de Negocios Extranjeros, a causa de su decaído estado de salud.  
La noticia no ha sido confirmada; pero, sin embargo, se da el nombre del señor Von Schubert como probable sucesor del señor Stresemann.

El problema hullero en Asturias  
OVIEDO, 30.—Llegó el ingeniero don Maximino de la Peña, delegado de la Dirección de Minas con objeto de distribuir entre las Empresas mineras los pedidos extraordinarios de carbón que hicieron las Empresas de Sagunto y Altos Hornos de Bilbao, importantes en junto 35.000 toneladas.  
El delegado hace el reparto atendiendo a aquellas Empresas más necesitadas que hayan cerrado sus minas.  
El delegado ordenó a las Empresas de las minas de la Riosa el cargamento del tonelaje de carbón para un industrial. Entero de que éste no quería recibirlo, hizo gestiones, y consiguió que el receptor se hiciera cargo del carbón.  
La designación del señor Peña como delegado de la Dirección general de Asturias es muy celebrada por los patronos porque el señor Peña ejerció el cargo de ingeniero en las minas de la Duro Felguera y conoce a fondo el problema hullero.

La cuestión de los optantes húngaros de Rumania  
GINEBRA, 30.—Ha sido comunicado a la Prensa el texto de la demanda formulada por Hungría, conducente a que figure en el orden del día de la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones la cuestión de los optantes húngaros de Rumania.  
Hungría pide, además, que sea substituido inmediatamente y de oficio el juez rumano que formaba parte del Tribunal mixto, y que ha dejado de tomar parte en los trabajos del mismo.  
El Gobierno de Budapest comunica que será representado en la Asamblea por el conde de Aponyi.

MINISTERIOS  
ESTADO MAYOR GENERAL  
Ayudante.—Se nombra ayudante de campo del general de división don Luis Navarro y Alonso de Celada, al teniente coronel de Infantería don José Arce.  
INFANTERIA  
Premios de efectividad.—Se concede a los jefes y oficiales que figuran en relación el premio de efectividad que a cada uno se le señala.  
Ascensos.—A suboficiales, don Juan Alegre, don Juan Mayorga, don Francisco Hernández, don Delfín Soriano, don José Osorio, don Raúl Pérez Maldonado y don Emilio Soler.  
ARTILLERIA  
Retiro.—Se concede el retiro para Granada al coronel, en reserva, don Julio Serifa.

## España en Marruecos

Llega a Melilla el general García Benítez  
MELILLA, 30.—En el crucero "Extremadura", procedente de Ceuta, ha llegado el segundo jefe del Ejército de África, general García Benítez, a quien acompañan el coronel Benito, de Intervenciones; su ayudante, el teniente coronel Moragón; los comandantes Martín Montalvo, de Estado Mayor, y Portillo, de Intervenciones; el médico Ferrer y el interventor civil de Villa Sanjurjo, don Edmundo Seco.  
Al fondear el barco, la batería de salvos hizo los disparos de ordenanza.  
Esperando la llegada se hallaban el general González Carrasco; el presidente de la Junta municipal, señor Lobera; el delegado del gran visir, Abd-el-Kader; otras autoridades y numerosas comisiones.  
Rindió honores una sección de Cazadores de África, número 14.  
El general García Benítez ha almorzado en casa del general González Carrasco, celebrándose antes una recepción militar en el palacio de la Residencia.  
Asistió a una comida que se celebra en su honor en el Casino Militar.  
Hoy se propone visitar Monte Arruit, y a su regreso será invitado a almorzar por el presidente de la Corporación municipal, señor Lobera.

La Comisión de la Junta Municipal de Melilla  
MELILLA, 30.—Ha regresado de Almería la comisión de la Junta municipal que fué a aquella capital a presenciar las fiestas.  
La comisión se muestra muy satisfecha de las atenciones que se le han tributado.  
Concesión de la medalla de Sufrimientos por la Patria  
PONTEVEDRA, 30.—Le ha sido concedida la medalla de Sufrimientos por la Patria a dona Elena Soto, madre del heroico comandante de Estado Mayor, pontevedrés, don Abelardo Amil, que pereció en Tetuán hace tres años y el cadáver del cual se llevaron los moros.

El veraneo regio  
Un álbum al Rey  
SANTANDER, 30.—Por conducto del embajador de España en Buenos Aires ha sido enviado al Rey un precioso álbum que el Hockey Club de aquella capital ha editado con motivo del centenario de Goya. El álbum contiene valiosas reproducciones de los cuadros de Goya que se conservan en aquel Club de la República Argentina, entre los que se encuentran los titulados "Retrato de Antonio Porcel", "El huracán", y "La boda". Son unas magníficas reproducciones litográficas.  
El álbum recibido es el primer ejemplar de una edición de lujo limitadísima.  
La Familia Real  
El Rey, la Reina y los Infantes don Jaime y don Juan se trasladaron, a las diez de la mañana, al embarcadero del Club. Embarcaron en los balanderos "Tonino", "Cantabria", "Toribio" e "Hispania IV", y tomaron parte en una regata celebrada entre los yates de la Casa Real y el "Neva", de San Sebastián.  
El director general de Sanidad, don Antonio Horcada, que se encuentra en Santander, ha estado visitando las obras de construcción del nuevo hospital, cuyo importe de 17 millones de pesetas costea el marqués de Valdecilla. El director general elogió mucho la obra, y dijo que el hospital será uno de los mejores de Europa.

En Santona  
SANTANDER, 30.—El "Orcona" entrará en este puerto el próximo domingo, 2 de septiembre. Ese día se encontrará en Santander el presidente.  
A las cuatro de la tarde llegaron a Santona los yates que conducían a las personas reales y que habían participado en las regatas. El público les tributó un cariñoso recibimiento. Desde el muelle embarcadero se dirigieron los Reyes al palacio del duque de Santona, donde fueron obsequiados con un "lunch". Las señoritas Pepita Castañeda, Amelia Sánchez, Juana Cerecero y Raquel Tomé obsequiaron a la Reina y a las Infantas con ramos de flores. La llegada de los balanderos fué por el orden siguiente: Primero, "Neva", de dona Blanca Mora; segundo, "Hispania", patronado por el Rey, tercero, "Tonino", tripulado por los Infantes don Juan y dona Cristina; cuarto, "Cantabria", patronado por la Reina dona Victoria, y quinto, "Toribio", patronado por el Infante don Jaime. Después del "lunch" emprendió la Familia Real el regreso a Santander.  
El Rey en una Exposición  
SANTANDER, 30.—A las cuatro de la tarde, el Rey ha visitado el Ateneo de Santander, donde exponen sus obras los pintores montañeses Ricardo Bernar, Gerardo Alvear y Manuel Cossio, y sus caricaturas, Alfredo Felices. El Monarca fué recibido por la Junta del Ateneo. Recorrió la Exposición, elogiando las obras y felicitando a sus autores.  
Los Infantes  
SANTANDER, 30.—Las Infantas dona Cristina y dona Beatriz y el Infante don Juan embarcaron en el submarino "B-1". Salieron hasta alta mar, donde el submarino hizo prácticas de inmersión y sumersión. Luego regresaron al puerto.

## La guerra fuera de ley

Se acerca ya a la docena el número de las naciones que han aceptado la invitación para suscribir el Pacto  
WASHINGTON, 30.—Según noticias recibidas en el departamento de Estado, el Gobierno de Bucarest firmará el Pacto Kellogg en el transcurso de la próxima semana.  
El Gobierno de Atenas se adherirá al mismo sin ninguna clase de reservas.  
Adhesiones del Perú y Liberia  
WASHINGTON, 30.—El Departamento de Estado comunica que los Gobiernos del Perú y Liberia se han adherido ya al Pacto Kellogg, y que Dinamarca, Bolivia y Austria han participado ya su propósito de firmarlo.  
Según informes de carácter oficial, recibidos en esta capital, procedentes de la Habana, aquel Gobierno ha aprobado el Pacto Kellogg esta mañana; pero esa aprobación tiene que ser ratificada por el Congreso cubano para llegar a ser definitiva.

La adhesión de Hungría  
BUDAPEST, 30.—Los diarios dicen que el ministro de los Estados Unidos ha entregado en el ministerio de Negocios Extranjeros la invitación de su Gobierno al de Hungría para la adhesión al Pacto contra la guerra.  
Más adhesiones al Pacto  
WASHINGTON, 30.—En los círculos políticos se dice que Perú, Yugoslavia, Dinamarca, Bolivia y Rumania han contestado favorablemente a la invitación que se les ha hecho para que firmen el Pacto Kellogg.

La invitación a Bulgaria  
SOFIA, 30.—El Gobierno ha recibido ya una invitación para firmar el Pacto Kellogg.  
Se solicita la adhesión de la Argentina  
BUENOS AIRES, 30.—El embajador de los Estados Unidos de América visitó en la Cancillería al señor Gallardo, para entregarle la comunicación de la firma del Tratado de renuncia a la guerra, en la que también se solicita la adhesión de la Argentina.  
El ministro de Relaciones, señor Gallardo, transmitió el documento al Presidente, señor Alvear, quien resolverá oportunamente.  
Brasil es invitado también a suscribir el Pacto  
RIOJANEIRO, 30.—El ministro de Negocios Extranjeros del Brasil, señor Mangabeira, ha enviado al embajador de los Estados Unidos una nota agradeciendo la comunicación del texto del Pacto Kellogg y la invitación hecha al Brasil de adherirse al mismo. El señor Mangabeira ha declarado que se complace en felicitar a los Estados Unidos y a todos los firmantes del Pacto, tanto más sinceramente cuanto que los principios consagrados por el nuevo Pacto, antes de grabarse en el texto de la Constitución federal, estaban grabados en la conciencia del pueblo brasileño, que no piensa faltar a ellos en ninguna circunstancia.  
El documento termina diciendo que el Brasil toma buena nota de la comunicación.  
Manifestaciones del señor Thomas  
LONDRES, 30.—El señor Thomas, jefe de los ferroviarios británicos, en un discurso pronunciado en Brighton ha manifestado que después de firmado el Pacto Kellogg cualquiera nación que acuda a la guerra para solventar sus diferencias debe ser considerada como un país sin dignidad.  
El señor Thomas añadió que la sinceridad de las naciones al firmar el Pacto se demostrará por los gastos que en lo porvenir dediquen a sus armamentos.  
El señor MacDonald elogia la tendencia racista del Pacto  
OTTAWA, 30.—El jefe laborista británico, señor Ramsay MacDonald, que ha estado, como se sabe, en el Canadá durante su periodo de vacaciones, ha pronunciado un discurso en el Club Canadiense de Ottawa, expresando la opinión de que deben ser cultivadas con más frecuencia las relaciones personales entre los Dominios y la madre patria, con objeto de estrechar los lazos entre todos los componentes del Imperio británico.  
Terminó diciendo que el Canadá debe mostrarse orgulloso de que figure su nombre entre los firmantes del Pacto Kellogg, que marca una etapa de gran importancia para llegar a una paz mundial duradera.  
Kellogg a Irlanda  
PARIS, 30.—Los señores Cosgrave y Kellogg ha embarcado esta mañana, a las ocho y ocho, a bordo del crucero americano "Detroit", que zarpó inmediatamente con rumbo a Irlanda.  
La ratificación del Pacto por el Senado yanqui  
WASHINGTON, 30.—Dada la sencillez en que está redactado el Tratado multilateral contra la guerra, y el hecho de que este Pacto no impone a los Estados Unidos ninguna obligación, fuera de la de renunciar a la guerra, se considera muy posible que el Senado norteamericano se pronuncie en favor del Pacto.  
Aunque la actitud del senador Borah no se conozca todavía de manera precisa, parece que se pronunciará en favor de la ratificación.

Los deportes

Boxeo.—Cola hace combate nulo con Solinis

La velada de anoche en Price, por la calidad del programa, atrajo al Circo una gran concurrencia.

En el primer combate, entre los pesos plomas Martin y Canete, fué declarado vencedor por puntos Cajete, entre grandes protestas del publico, que ovacionó a Martin.

Después lucharon el madrileño "Ino" y Juliano, pesos "welters". Desde el primer momento empezó "Ino" a castigar con dureza a su rival, y aunque hubo momentos de aparente equilibrio entre los dos boxeadores, pronto se decidió el dominio a favor del madrileño, que hizo caer al suelo a Juliano en el tercer asalto.

La campana evitó que aquí quedara vencido. Pero ya en el cuarto no pudo resistir las acometidas del madrileño, y, consciente de su inferioridad, abandonó el cuadrado, proclamándose a "Ino" vencedor.

En realidad, el combate fué algo pesado, por la frecuencia con que los boxeadores, sobre todo el catalán, recurrían al cuerpo a cuerpo y a procedimientos que obligaban a intervenir al árbitro.

El primer asalto acusó un mayor dominio del madrileño, que colocaba mejor sus golpes. En el segundo, Solinis consigue alcanzar a Cola con un buen gancho de izquierda, y Cola busca siempre el cuerpo a cuerpo, en el que exterioriza bastante práctica.

Solinis se apunta netamente el tercer asalto a su favor, merced a unos excelentes directos y ganchos que coloca a su contrincante en el estómago y en la cara. Más igualado ha sido el cuarto, aunque siempre deja advertir un tono favorable a Solinis. Al final, Cola propina algunos golpes de derecha e izquierda que el madrileño acusa.

También hay bastante equilibrio en el quinto, durante el cual no se emplean a fondo los contendientes. Solinis sale al sexto decidido a obtener un buen resultado y se muestra muy acometedor. Logra llevar a las cuerdas a Cola, y cuando lo tiene a su completa merced suena la campana.

El séptimo asalto volvió a ofrecer relativa igualdad, porque Cola impuso frecuentemente los cuerpo a cuerpo, que domina mejor que Solinis. Cola pegó mucho y más fuerte en el octavo, revelando una reacción que le hizo recobrar puntos. Sin embargo, Solinis, en su defensiva, actuó de manera eficaz.

También fué de Cola el noveno hasta los últimos instantes, en que Solinis, viendo que el catalán acumulaba puntuación, realizó un esfuerzo y consiguió colocar un buen directo de derecha. En el último asalto el dominio fué alternativo; pero tal vez llevó una pequeña ventaja el madrileño, contrarrestando bien las reacciones de Cola, que hasta el final procuraba sacar partido del cuerpo a cuerpo.

Los jueces dieron el fallo de combate nulo, decisión acogida con generales aplausos por el numeroso publico que llenaba el circo. En resumen: la velada fué bastante feliz para la representación madrileña, especialmente en lo que se refiere a los combates entre Torres-Benedicto e "Ino" y Juliano. Solinis, al hacer combate nulo con el campeón de su categoría, ha obtenido un verdadero triunfo, que los aficionados reconocen unánimemente, gracias a su entusiasmo y progreso en el arte de la pegada.

Velada en Barcelona BARCELONA, 30.—En el Nuevo Mundo se celebró anoche una velada de boxeo.

Segundo, "Toribio", del marqués del Llano de San Javier, por Le Forestier. Tercero, "Logrero", de la Dirección de la Cria Caballar, por Diaz. Premio "Larrikin": 4.000 pesetas, 1.200 metros.

Primer, "Ourki", del marqués del Llano de San Javier, montado por Romera. Premio Martorell: 4.000 pesetas, 1.700 metros.

Primer, "Grand Place", de Eusebio Beltrán, montado por Chavarría.

Ossorio y Gallardo, en Las Palmas

LAS PALMAS, 30.—El señor Ossorio y Gallardo ha visitado varios pueblos de la isla, así como la bahía de Gando, en la que se instalara el aeropuerto.

Varios abogados le han obsequiado con una jira y un banquete. En el Colegio de Abogados dió una conferencia acerca del funcionamiento de la Asociación de Socorros del Colegio de Madrid.

LAS PALMAS, 30.—El señor Ossorio y Gallardo nada de sus impresiones con motivo de la visita a Gran Canaria y también expone su pensamiento respecto a otros problemas de carácter general. Sobre la vigente ley de Aguas dice que debe hacerse una excepción para Canarias por la naturaleza de su suelo, cultivos y costumbres, con órganos especiales también para apuraria mediante la intervención preponderante de elementos del país, que son los que mejor pueden sentir y tramitar sus problemas.

Dice que esta isla se halla en el camino de un gran porvenir en cuanto se haga una buena labor forestal, se establezca un regimen de aguas de acuerdo con las peculiaridades del país y se saque partido industrial a la ley de Franquicia para Canarias, y también fomentando la corriente turística. —Gran Canaria—añade—será un emporio de belleza y bienestar.

De su visita al puerto dice que sacó gran impresión por el trabajo fecundo que se realiza en las obras de ampliación, que está muy bien orientado. Un banquete LAS PALMAS, 30.—El Colegio de Abogados de Las Palmas obsequió anoche con un banquete al secretario de la Audiencia de La Coruña, hijo de esta capital, don José Franchy Roca. Asistió al acto el señor Ossorio y Gallardo.

Ofració el banquete el decano del Colegio, y habló a instancia de los comensales el señor Ossorio. Este pronunció un elocuente discurso. En síntesis, dijo que rendía culto a la Justicia y al Derecho, que han de pesar y preponderar en los destinos de nuestra patria.

El agasajado pronunció un brindis de gracias, y pidió al decano se convocara a la Corporación a junta general y proponga nombrar decano honorario del Colegio al señor Ossorio y Gallardo. Inmediatamente se redactó una solicitud, la cual ha sido firmada por la casi totalidad de los colegiados.

El ferrocarril Santander-Mediterráneo

SANTANDER, 30.—Con asistencia de los señores Barón y Arango, ingenieros representantes de la Diputación de Burgos, se reunió, bajo la presidencia del gobernador, la Comisión gestora del ferrocarril Santander-Mediterráneo. En el trozo de Burgos a Santander, el presidente de esta Diputación saludó al representante de la Corporación burgalesa, quien, en nombre de aquella, correspondió y manifestó que el mismo deseo que a Santander guiaba a Burgos para la realización del trazado del ferrocarril Burgos-Santander, que ha de unir a estas dos poblaciones y a las mismas con Madrid para el ferrocarril directo y a Soria, Calatayud y Valencia por la línea del Mediterráneo.

Luego habló el ingeniero señor Martínez de Velasco, autor del proyecto del ferrocarril Santander-Mediterráneo, que será sometido al ministro de Fomento. Explicó el proyecto, que seguramente será una realidad. Se discutieron con amplitud algunos extremos del proyecto y se llegó a acuerdos concretos muy importantes, que se darán a conocer por los representantes de las provincias de Burgos, Soria, Zaragoza y Santander, Segovia y Madrid y el Ayuntamiento de Calatayud, que constituyen la Comisión plenaria del proyecto y que ha recabado que se le presente en breve el marqués de Guadalhorce.

DE COLABORACION La cinematografía en España

No hace mucho, oí una conferencia cinematográfica en la cual se ponía de relieve la importancia que para el cine tiene una buena dirección. Se decía que España con tanto esta industria con grandes bríos, como lo demuestran "La casa de la Troya" y "El negro que tenía el alma blanca", y contra las leyes progresivas del adelanto, hemos vuelto a caer estrepitosamente, desconociendo a los amantes del septimo arte.

Y lo más triste de esto es que América nos espera con los brazos abiertos y seguimos en actividad casi nula. El conferenciante puso ejemplos de gran valor para demostrar que, en una buena dirección, se halla el secreto del éxito. En efecto; Juan de Orduña se ha destacado en "Boy" notoriamente, es un gran artista y es que sin duda fué muy bien dirigido. Sin embargo, yo lo he visto en producciones posteriores y ofrece un contraste lamentable. Pero ¿por eso deja de ser un artista optimo?

Sucede, sencillamente, que los directores posteriores no han sabido por donde se andaban, que Orduña "es gente" de vanguardia. Y vamos con consideraciones propias, luego de pedir perdón al susodicho conferenciante cultísimo (siento mucho no recordar su nombre).

Indudablemente, las casas productoras españolas se esfuerzan en que persista el equívoco en el extranjero sobre nuestras costumbres, con lo cual consiguen dos cosas; un desprestigio marcadísimo y un amaramiento siempre contraproducente. Es posible que, con esto último, pueda vivir nuestra industria en el extranjero en tiempo determinado, más presiento que sucederá lo que con las cintas de "americanas". Hoy nadie puede ponerse serio ante el drama rural e inverosímil desarrollado en un rancho mejicano.

Observe el cineasta (valga el vocablo) que en España predominan las teorías abrumadoramente, pero unas teorías tan poca gracia que el extranjero se siente defraudado y nosotros desconsolados. Más sin herir, sañudamente este punto, que mi propósito no es ese, sino juzgar imparcialmente voy a achacar las causas a los seleccionadores de asuntos.

¿Por qué eligen siempre asuntos teatrales? ¿Por qué obras, como "Don Quijote de la Mancha"? Ignoran, sin duda, que las obras de teatro se hacen con fines muy diferentes y que "El Quijote" y demás obras clásicas son completamente inadaptables porque el verdadero y positivo valor lo encontramos leyendo dichas obras? "Don Quijote", en el "cine" resulta un personaje ridículo porque no encontramos explicación a sus andanzas. Es un papel frío, incomprensible, que pierde todo su fondo.

Sancho, se nos presenta como un pelele, que no deja adivinar en él más que al gloton y demás sabemos todos que este personaje genial cervantino está colocado al lado de "El caballero de la triste figura" con otros muy diferentes fines. Para interpretar esta obra hubiera sido necesaria la formidable técnica alemana y aún con todo y eso, Goethe en su obra "Fausto" hubiera salido menos perjudicado que Cervantes.

No se si las deficiencias de la producción nacional obedecen a que no se ha formado una empresa de capital suficiente o de inteligencia necesaria; lo que si afirmo es que, en España existen artistas de alta capacidad que podrían dar un rendimiento convenientemente razonado. Las pruebas las estamos viendo en el núcleo de artistas que han logrado destacarse en Cinelandia. Españoles de positivo mérito que en nuestra nación no hallaban más que limitaciones y desdenes, han encontrado allí la recompensa a sus valores artísticos.

Yo espero con impaciencia grandísima que se establezca la competencia entre América y Europa por una empresa trinacional de nuestro continente por sospechar que esto será un estímulo impetuoso para el desarrollo en España de industria tan lucrativa y para arte tan excepcional. Y es hora de recordar a los electores de artistas que existe un nutrido grupo con vocación y aptitudes que se ven repudiadas, tan solo por que les falta una incorporación que antes se les ha negado. Son el diamante en bruto que, tallados convenientemente, serían glorias nacionales.

Pero, es claro; los seleccionadores tienen prisa, ¿de qué...? y no están por perder el tiempo en la talla de facetas. Aceptan al artista de teatro con todos sus gazapos, porque ya tiene un prestigio, sólidamente cimentado en los tabladros. Es necesario atender a esos que se acercan con timidez para suplicar que se les someta a pruebas que acrediten sus facultades. De entre esos saldrían muchos artistas mejor que algunos que se han visto sobre el fondo de la farsa.

Así lo cree una empresa desconocida que proyecta una cinta sobre motivos goyescos, sobre las fantasmagorías de Goya. Quiera Dios que los buenos propósitos de este grupo de esforzados logre un acierto rotundo. Y creo que ha de ser así porque a ninguno de los que forman la dirección se les ocurrirá preguntar, como lo hizo un conocido director. "Oiga; en el siglo XVIII ¿existían botellas de vidrio?" Julio ARENAS Y MOTA

Peticion de una amnistia

engrandecimiento de Madrid y de la Patria española; cuando motivo sus acertadas intervenciones, para recibir de sus paisanos y de distintos gobernantes, espontáneas retribuciones por sus atinadas observaciones, y al seguir inspirados en este criterio, que es de verdadero espanolismo surge en nuestra imaginación—al pretender el Gobierno que V. E. preside, nacer el proximo dia 13 de septiembre un acto que recuerde la memorable fecha—la idea de que fuera completado, brillando una aureola de paz y de ciencia, que contribuyera a darle el mayor y magnanimo reace.

Excmo. Sr.: Horas de paz son las que reman en todo el mundo actualmente, que mejor son conocidas por V. E. dado su cuasivauisimo cargo y precisan de senarse. Que estas horas de paz lo sean tambien para la Nacion española, olvidando, si ya no estuviera en el animo de V. E., anticipandose a todos, sucesos pasados y tendamos con la ciencia, un lazo de union, que traiga hacia España, a quienes oluscaos, por actos poco premeditados, se ajearon de nosotros.

No hemos de señalar los casos, sino el resultado, que es su aejamiento y pensar que en sus retiros, habrian con toda seguridad de sentirse mas espanoles que aqui lo fueron, y tal vez por sus trabajos, dejado huellas, del innato caracter espanol de caballeros o hidalgos, contribuido a que conocidos o tratados mas intimamente, el nombre de España haya tenido grata resonancia por las cuanquades que adornan siempre a todos sus ciudadanos.

Por eso, excelentísimo señor, solicitamos de V. E. con los mayores respetos y la alta consideración en que le tenemos, que decrete una amplia amnistia, para los que están aejados de su patria, en todas partes del mundo, sin distinción de categorías, desde el más alto en condición social, hasta aquel humilde, que emigró y tiene la categoría de prófugo, sin olvidar al delincuente que por la Gracia del Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, pudiera hacerse extensivo en singular indulto a cárceles y penales, puesto que la ciencia para cumplir sus fines, debe traspasar los límites condicionales y llegar a sus mayores amplitudes.

Hoy ya no puede haber temores por nada, que las energías de su mando bien amparadas por los elementos que aman a España, finalizaron con las rebeldías y repudiarian cualquier ingratitud a tanta benevolencia, reclamando, de llegarse a ella, la mayor energía en actos posteriores. Si por alguna otra entidad o particularmente, se hizo llegar a manos de V. E. idéntica solicitud, sirva la nuestra de leal adhesión, pues ni pretendemos ser los primeros, ni queremos ser los últimos, en dirigir a V. E. esta exhortación, que no creemos el motivo disgusto, y si así como al Rey Don Alfonso XII se le designó con el nombre de "El Pacificador" y a nuestro Augusto Monarca Don Alfonso XIII (que Dios guarde) por sus actos durante la catástrofe universal, le corresponde muy bien el de "El Humanitario", a V. E. quisiéramos que le correspondiera la gloria de poder calificarlo de "El Indulgente".—Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid, 29 de agosto de 1928.—El presidente, Crispulo Moro Cabeza.

Comunicación telefónica Ing aterra-Ceuta

En el día de hoy ha quedado abierta al servicio público la comunicación directa Inglaterra-Ceuta, como extensión de la ya existente entre España-Inglaterra. Coincidiendo con este nuevo servicio, la Compañía Telefónica Nacional de España, ha inaugurado la nueva Central urbana e interurbana de Algeciras y, dentro de breves días, Ceuta contará con una novísima y completa red urbana, logrando con ello que las comunicaciones sean perfectas.

El concierto en Rosales

Programa que celebrará la Banda Municipal hoy, jueves, a las diez y media de la noche: "La bandera de la victoria", marcha militar; Blon; "Los vobros del capitán Grant" (fantasia), Caballero; "Capricho español": a), alborada, variaciones, alborada; b), escena y canto gitano; c), fandango asturiano, Rimsky-Korsakoff; "Suite española": 1, Granada, serenata; 2, Sevilla, sevillana; 3, Aragón, fantasia, Albéniz; selección de "Maruxa", Vives.

CURIOSIDADES

Paraíso de los mendigos Según parece, Nueva York merece el título de Paraíso de los mendigos. Pero éstos no siguen en nada la línea de conducta de los mendigos europeos. No aceptan una limosna inferior a un dólar, y, al igual que los multimillonarios, tienen su "standard" de vida, que no carece de lujo y confort. Recientemente le fué ofrecido a un joven mendigo un empleo con el sueldo de veinticinco dólares a la semana. El muchacho no vaciló en rehusar, porque, según dijo, "pidiendo limosna ganaba mucho más y era dueño absoluto de su persona, sin obligaciones que cumplir ni amo a quien obedecer".

Algunos mendigos son lo bastante hábiles para ganar quinientos dólares a la semana. Pasean en automóvil y pasan el invierno en la Florida. El oficio es, en general, tan productivo que en Nueva York existen "escuelas de mendicidad", en las cuales se enseña a los alumnos el arte de apañar a la gente. el mismo sitio El "Evening Standard" dice que los meteorólogos se interesan vivamente por los informes suscriptos por los capitanes de los paquetes trasatlánticos, según los cuales el Gulf Stream ha cambiado de dirección, pues se observa que la corriente cálida corre hacia el Oeste en lugar de hacerlo hacia el Este, entre el golfo de Méjico y Noruega.

Los sucesos

Fué suicidio Por el doctor Piga ha sido entregado al juez de Buenavista un avance de la autopsia hecha al cadáver de Juana Serra, que en su domicilio Goya, 4, apareció degollada, según recordaran nuestros lectores. Parece ser que en este avance se afirma que la muerte fué producida por hemorragia y también parece afirmarse que la víctima se suicidó. Seguramente al terminarse el informe médico quedará demostrado el suicidio. Otra mujer degollada Avisadas las autoridades de que algo anormal ocurría a doña Carmen Sotia Galván, domiciliada en el paseo de las Delicias, 50, se forzó la puerta hallando en el interior de una de las habitaciones el cadáver de la señora en medio de un gran charco de sangre. Al ser reconocido se vió que presentaba en el cuello una enorme herida. Se halló una carta en la que doña Carmen decía que se suicidaba por padecer una enfermedad incurable. Se hiere con unas tijeras Marchando ayer, a última hora de la tarde, por la calle de Cañizares con dirección a la de la Magdalena, Carlos Sevilla Gutiérrez, de cincuenta y cuatro años y con domicilio en Espejo, 14, fué acometido por Francisco González, de cincuenta y un años, sin domicilio, causándole con unas tijeras una herida en el cuello que fué calificada en la Casa de Socorro de pronóstico grave. Parece ser que entre víctima y victorioso existían antiguos resentimientos. El agresor fué detenido. Accidentes del trabajo José Gutiérrez, de veintisiete años y con domicilio en la calle de Arroyo, 11, de Tetuán de las Victorias, sufrió un accidente del trabajo en un edificio en construcción de la calle de Lista, resultando con lesiones de pronóstico grave. —Ignacio Carrillo García, de cincuenta y un años y con domicilio en Santa Juliana, 14, trabajando en una obra de la calle de Jaén se causó graves heridas. Un hombre y un niño ahogados Por el comandante del puesto de la Guardia civil de Pueblo Nuevo se comunicó a la Dirección de Seguridad que cuando se hallaba bañándose en el Jarama, en el sitio denominado Puente de Tutulcia, un individuo llamado Julio Juan Montesinos pereció ahogado. —A una charca de cuatro metros de profundidad formada por el desagüe del Canal de Isabel II, en el barrio de la Almenara (Tetuán de las Victorias), cayó Francisco Caso Bermúdez, de doce años y con domicilio en Zozaya, 15, que se hallaba jugando con otros niños, y pereció ahogado.

VALORES PUBLICOS Día 30 Interior 4 por 100 F. .... 78,55 G. y H. .... 75,90 Exterior 4 por 100 F. .... 90,00 E. .... 90,50 Amortizable 4 por 100 Serie E nominales ..... 87,25 Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto) Serie F ..... 96,00 Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto) Serie F ..... 96,60 Deuda Ferroviaria A ..... 104,00 B ..... 104,00 C ..... 104,00 Bonos del Tesoro A ..... 00,00 Ayuntamientos Madrid 1809 ..... 99,50 Expra. interior 1899 ..... 98,00 Id. Id. 1909 ..... 00,00 D. y Obras ..... 00,00 Easanche ..... 00,00 Id. 1915 ..... 00,00 Villa de Madrid 1914 ..... 96,00 Id. Id. 1918 ..... 95,00 Cédulas—Banco Hipotecario. 4 por 100 ..... 94,00 5 por 100 ..... 101,50 6 por 100 ..... 112,40 Acciones Banco de España ..... 575,00 Banco Hipotecario ..... 540,00 Banco Español de Crédito ..... 446,00 Banco Hispano Americano ..... 240,00 Tabacos ..... 259,00 Fenix ..... 00,00 Ferrocarriles Andaluces ..... 80,00 Madrid Zaragoza y Alicante ..... 626,00 Norte de España ..... 20,50 Azucareras preferentes ..... 116,55 F. C. .... 50,70 F. P. .... 31,50 Azucareras ordinarias ..... 24,24 R. C. .... 81,00 F. P. .... 55,00 F. P. .... 169,00 Obligaciones Río de la Plata ..... 645,00 Peñarroya ..... 165,50 Moneda extranjera Francos ..... 25,50 Francos suizos ..... 115,90 Francos belgas ..... 85,75 Liras ..... 31,25 Libras ..... 29,18 Dolares ..... 6,00 Dolares cable ..... 00,00

LA BOLSA

Espectáculos para mañana CHUECA.—A las siete, "Enseñanza libre" y "Las bribonas", por Cándida Suárez y Pepe Moncayo. Butacas a una peseta.—A las once, "La reina mora" y "La suerte negra". (Grandioso éxito. Creación de Cándida Suárez y Pepe Moncayo.) Butacas a 2,50 pesetas. FUENCARRAL (Beneficio de María Badia).—A las seis y tres cuartos, "El amigo Melquiades" y "Juegos malabares". A las diez y media, "Doña Francisquita" (segundo acto) por María Badia, Rosita Torres, el "divo" Peñalver y don Valentín González. "La Tempranica", por María Badia. Concierto por Rosita Torres y el "divo" Peñalver.

# La Aviación

La marca de distancia en circuito cerrado LE BOURGET, 30.—Esta mañana, a las seis, el aviador Finat había efectuado 28 vueltas de circuito.

Assolant y Lefevre aplazan el vuelo durante unos días LE BOURGET, 30.—En vista de las desfavorables circunstancias atmosféricas, los aviadores Assolant y Lefevre han aplazado su vuelo hasta primeros de septiembre.

Regalo de un aeroplano al Afganistán CABUL, 30.—A las cuatro y media de la tarde ha aterrizado en esta capital el capitán Weiser, tripulando el avión de 350 HP, que ofrece al Afganistán el Gobierno francés.

El capitán Weiser salió de París el día 10 del actual, y durante su viaje ha efectuado escalas en Atenas, Alepo y Teherán, haciendo en total un recorrido de 7.500 kilómetros sin accidente alguno.

LOS RESTOS DE DEL PRETE Llegan a Barcelona a bordo del "Conte Rosso"

BARCELONA, 30.—A pesar de que se había dicho que el buque italiano "Conte Rosso", que traía a bordo el cadáver del aviador Del Prete, llegaría a las diez de la mañana, entró en nuestro puerto a las siete. El "Conte Rosso" ondeaba la bandera a media asta.

A las nueve y media comenzaron a afiluar a la estación marítima las autoridades y miembros de la colonia italiana, así como elementos de la Aviación española y de las entidades aeronáuticas. En dicho momento volaron sobre el barco un dirigible, una escuadrilla de "hidros" de la base del Prat y un "hidro" italiano pilotado por el comandante Longo, agregado a la Embajada de Italia en Madrid. Desde este aparato, el comandante Longo arrojó gran número de flores sobre la cubierta del "Conte Rosso". El "hidro" de dicho aviador había salido al encuentro del buque y le dio escolta hasta que fondeó.

La mayoría de los italianos residentes en Barcelona acudieron a esperar el buque llevando camisas negras y siendo portadores de ramos de flores.

A las diez y cuarto se permitió la subida a bordo. Los primeros en efectuarlo fueron el cónsul general de Italia en Barcelona, el vicecónsul, el alcalde accidental, señor Ponsá, y las autoridades de Marina y de la Aviación española, los cuales se dirigieron a la capilla ardiente, donde oraron largo rato. Después se permitió la subida a bordo de los miembros de la colonia italiana.

La capilla ardiente había sido instalada en una amplia sala del departamento de segunda clase, sito en la popa, colgando de las paredes paños de los colores nacionales italianos, de los que pendían numerosas coronas y placas de gran valor artístico, ofrecidas por los italianos residentes en los países americanos. El suelo estaba igualmente cubierto de flores. Sobre el cadáver había sido colocada una bandera italiana.

Cuatro fascistas residentes en Barcelona dieron guardia de honor al cadáver. Durante la travesía prestaron guardia de honor los fascistas pertenecientes a la tripulación, y en los puertos de escala, los fascistas residentes en los mismos.

Las coronas dedicadas a Del Prete suman unas 400, y, según nos ha manifestado el vicecónsul de Italia, el valor de las coronas y placas ofrecidas al heroico aviador asciende a ocho millones de liras.

Durante la permanencia del "Conte Rosso" en Barcelona, así como en la travesía, se han dicho misas.

El alcalde, señor Ponsá, pronunció un breve discurso enalteciendo el heroísmo de Del Prete y expresando el sentimiento de Barcelona por su muerte.

El cónsul contestó en italiano agradeciendo las manifestaciones de sentimiento tributadas por Barcelona al heroísmo de Del Prete y expresando que Del Prete vivirá eternamente en el corazón de los italianos, que no olvidarán nunca que hizo ofrenda de su vida a Italia.

Los italianos que se hallaban presentes dieron los tres vivas que preceden al saludo fascista. Después desfilaron todos los concurrentes ante el féretro, sobre el que arrojaron flores.

BARCELONA, 30.—A bordo del "Conte Rosso" viaja el mayor Ferrarini, compañero de vuelo de Del Prete. Como aún no se encuentra restablecido de las lesiones sufridas, no se levanta de la cama. El alcalde interino, señor Ponsá, le visitó en su camarote, y después, accediendo a indicaciones del cónsul italiano, salió a cubierta para fotografiar un grupo de dicho aviador con el cónsul y el comandante Longue.

Entre las coronas depositadas en el féretro figuran una de Mussolini y otra de la madre de Del Prete.

En septiembre las pruebas del "zeppelin" español

NAUEN, 30.—A principios del próximo septiembre se efectuarán las pruebas del "zeppelin" destinado a inaugurar el servicio de la línea Sevilla-Buenos Aires.

Para batir un "record"

BOULOGNE SUR MER, 30.—Esta tarde han llegado a este aerodromo los aviadores capitán Arrachart y comandante Rignot, a bordo del avión "Bidón", bautizado con este nombre a causa de su gran capacidad para el transporte de esencia.

Ambos aviadores piensan salir esta madrugada, si las condiciones atmosféricas son favorables, a bordo del "Bidón" con dirección a la India, para batir el "record" mundial de distancia en línea recta.

El aparato está provisto de un motor de 550 caballos.

Maddalena regresa

GINEBRA, 30.—El hidroplano del comandante aviador italiano Maddalena llegó anoche a Cuchi, localidad situada en las cercanías de esta población, donde pernoctó.

Los planes de Levine LONDRES, 30.—El millonario americano Levine y miss Mabel Boll han salido esta mañana del aerodromo de Croydon hacia Le Bourget a bordo de un avión pilotado por el aviador Bert Acosta.

El regreso del "Jesús del Gran Poder" se recibió un radiograma de los capitanes

Jiménez e Iglesias, tripulantes del "Jesús del Gran Poder".

El despacho estaba puesto en Boshora, y en él el jefe de la expedición, capitán Jiménez, dice que espera la llegada de su compañero Iglesias, que había marchado a El Cairo a hacerse cargo del cargo de despague, enviado desde la Península para emprender el vuelo de regreso.

Como el capitán Iglesias llegará mañana, el sábado, día 1 de septiembre, iniciará el regreso.

Si por cualquier circunstancia no pudiesen en esa fecha, la Aviación militar inglesa comunicará directamente a la Dirección General de Aeronáutica lo ocurrido.

El capitán Jiménez pedía se hiciesen las gestiones oportunas para que durante toda la noche del 1 estuviesen iluminados los aeródromos de Tolón, Iprés, Beziers y Perpignan, pues quizá aterricen en algunos de estos campos de aviación.

Posteriormente se ha recibido otro despacho del capitán Jiménez en el que dice que, contra su deseo, no pueden efectuar el vuelo directo de Bagdad a Sevilla a causa de hallarse enfermo su compañero, quien continúa en El Cairo.

Por esta causa el viaje lo harán por etapas, siendo la primera de Bagdad a Stambul.

Insiste el jefe del "Jesús del Gran Poder" en su propósito de iniciar el regreso a España el día 1 de septiembre.

## Riña en una tribu de hun-garos

MORA, 30.—Llegó a las afueras de la población una numerosa caravana de hun-garos nómadas, y con ellos, como siempre, camellos, osos, cabras, monos y algunos otros animales amaestrados.

En la caravana venían familias enteras, algunas de prole numerosa. Parece que, aunque no eran entre sí todos familiares, constituían una especie de familia artística y obedecían a un jefe de tribu.

Acamparon en las afueras de la población, y una vez establecido el campamento llegaron hasta el pueblo. Por la noche fueron una ración en la plaza de la Constitución. La gente acudió a presenciar los ejercicios de los artistas trasnómadas, y la colecta no fue escasa. A última hora de la noche se retiraron al campamento y empezaron a enganchar los carros, pues se disponían a marchar a otro pueblo.

Ya a punto de partir, surgió una serie de disputas aisladas, que degeneraron en riñas, y cuando acudió la Guardia civil, la tribu se disolvió y por grupos huyeron los hun-garos.

En esta población quedaron únicamente un hombre y una mujer, matrimonio; dos hijos y una mona.

Cuando se quedó sola esta familia surgió una acalorada disputa entre marido y mujer, que degeneró también en riña violenta. El húngaro dio una soberana paliza a su mujer, que se defendió heroicamente durante un gran rato, y solo en el último momento se atrevió a pedir auxilio. Cuando acudió gente, él sufría numerosos arañazos y varios mordiscos en la cara y en las manos, y ella, extensas contusiones y numerosas erosiones.

El húngaro, que supuso que no tardaría mucho en llegar la Guardia civil, cuya presencia había sido requerida por los primeros paisanos que acudieron al campamento, huyó también a campo traviesa.

## LOS TEATROS

CHUECA Debut de Pepe Moncayo. Con "La reina mora" y "Las bribonas" hizo ayer su presentación en el teatro Chueca el veterano Pepe Moncayo.

El público rió la peculiar gracia del popular actor y le aplaudió con entusiasmo, haciéndole salir repetidas veces a escena, así como a Cándida Suárez y demás intérpretes.

## Varios aristócratas heridos en un accidente

SANTANDER, 30.—Hacia esta capital venía un automóvil, propiedad del conde de Finat, ocupado por éste, la condesa, su hija y el conde de Casal, cuando al tomar una curva pronunciada, cerca del paso a nivel de Secueñas, patinó el coche, volcando.

Guiaba el "auto" la hija del conde de Finat, que resultó con heridas en la cabeza y un brazo. El conde de Casal sufrió heridas en la frente, siendo curado preventivamente por un médico de Solares. Los condes de Finat fueron trasladados a Santander, donde se les apreciaron heridas de pronóstico reservado.

## La Sociedad de Naciones

Se intensifican los preparativos para la próxima reunión del Consejo.—La Delegación alemana

BADEN, 30.—La Delegación alemana que ha de asistir a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones en Ginebra ha llegado hoy a esta población.

Von Schübert ha celebrado una conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros alemán, señor Stresemann, marchando luego el primero de Baden para seguir su viaje a la capital ginebrina, acompañado de los demás miembros de la Delegación.

La reunión del Consejo GINEBRA, 30.—El Consejo de la Sociedad de Naciones se reunirá por 51 vez el jueves próximo, bajo la presidencia del ministro finlandés de Negocios Extranjeros, señor Hj. Procopé.

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten de la capital durante los meses de verano recibirán

LA OPINION sin aumento de precio en el sitio donde se trasladen. Bastará para esto que abonen por anticipado el importe de la suscripción. Los que se trasladen al extranjero abonarán, además, el importe del franqueo correspondiente.

## AMERICA Después de la muerte de Obregon

El sábado hablará Calles en el Parlamento MEJICO, 30.—Por petición del Presidente Calles, 22 jefes militares de las operaciones que se efectúan en todo el país contra los rebeldes, más 16 gobernadores de diferentes Estados, se han reunido en la capital para conferenciar con el Presidente acerca de la sucesión presidencial. La Constitución mejicana manda que en esta elección sólo el Congreso debe intervenir. Sin embargo, el Presidente Calles, temiendo que su retiro de la Presidencia, unido al asesinato de Obregon, pueda causar dificultades, ha llamado a los gobernadores militares y civiles del país para que juntos propongan una solución adecuada.

De los cinco a quienes se considera como posibles sucesores de Calles, sólo uno no es militar.

La apertura del Parlamento NUEVA YORK, 30.—El Presidente Calles ha invitado a todos los gobernadores civiles y militares de los diferentes Estados mejicanos para que acudan a la apertura del Congreso, que se celebrará el sábado. Se sabe que el Presidente Calles pronunciará en esta ocasión un importante discurso tratando de las dificultades creadas por la muerte de Obregon y hará un llamamiento a todos para encontrar una solución práctica al problema de la Presidencia de la República.

Entre los seis comprometidos figura Manuel Trejo

WASHINGTON, 30.—A petición del embajador de Méjico, la Policía verifica pesquisas para detener a seis individuos mejicanos, uno de los cuales es el famoso Manuel Trejo, acusado de haber lanzado bombas en la Cámara de los Diputados y de haber proporcionado el arma homicida a Toral, asesino de Obregon.

Estos individuos consiguieron atravesar la frontera estadounidense y se han refugiado, al parecer, en Nueva York.

Los católicos y la Constitución MEJICO, 30.—Antes de que termine la próxima semana la Asamblea de católicos seculares enviará al Congreso una solicitud, en la que pedirán que sea modificada la Constitución.

## OTRAS NOTICIAS

Cuba.—El comercio exterior y el azúcar NUEVA YORK, 30.—Según un telegrama procedente de la Habana, parece que el presidente Machado ha aprobado ya la proposición formulada por el Comité de defensa de los productores de azúcar, encaminada a que se autorice la venta de azúcar sin limitación de otros países que los Estados Unidos por mediación de una Sociedad de exportación.

Chile.—La boda de la hija del Presidente SANTIAGO DE CHILE, 30.—Mañana, a mediodía, se verificará el enlace de la señorita Rosa Ibañez, hija del presidente de la República, con el ministro de Justicia, señor Koch.

Hoy se celebró el acto civil, siendo testigos, por parte de la novia, los señores Guillermo Dartnell, Xavier Ibañez, el intendente Salas Rodríguez y un hijo del señor Ibañez, y por parte del novio, el ministro de Finanzas, señor Ramírez; don Gustavo Silva, don Carlos Allnhe y don Otto Koch.

Los profesores extranjeros.—El señor Luzuriaga

SANTIAGO DE CHILE, 30.—Muy agasajados y aplaudidos están siendo el profesor italiano Enriques, de la Universidad de Bolonia; el español Luzuriaga, de la Universidad de Madrid, y el alemán Jakob, de la Universidad de Hamburgo, que han dado conferencias en esta ciudad.

La colonia italiana SANTIAGO DE CHILE, 30.—Las últimas estadísticas demuestran que residen en Chile 23.000 italianos.

La colonia italiana es así la segunda del país.

riatí.—Después de los temporales últimos

PUERTO PRINCIPE, 30.—El presidente, señor Borno, pide auxilios para los damnificados por los recientes temporales.

El presidente, señor Borno, ha afirmado que durante los recientes huracanes se perdieron tal cantidad de cosechas, que en la parte sur de la Península hay más de cien mil personas sin medios de subsistencia.

Las luchas políticas NUEVA YORK, 30.—Los mejicanos residentes en Tejas han publicado en español e inglés un folleto que ha circulado profusamente por los Estados Unidos y las Repúblicas de la América del Sur.

En dicho folleto se quejan sus autores de atropellos cometidos por las autoridades mejicanas después del asesinato del Presidente electo de la República, narrando la persecución que se ha iniciado allí contra los elementos adversos a la política del Gobierno, y singularmente contra los católicos.

Más de diecinueve millones de pesetas importadas por España

RIOJANEIRO, 30.—Según las últimas estadísticas publicadas, España importó del Brasil más de diecinueve millones de pesetas en productos nacionales.

En dicha importación el café y el tabaco ocupan los primeros puestos con catorce millones y 3.540.000 pesetas, respectivamente.

La producción minera SANTIAGO DE CHILE, 30.—La Caja Minera, fundada recientemente en Chile con el fin de fomentar la producción metalúrgica, ha ayudado a los pequeños productores mediante la concesión de créditos que suman en total ocho millones de pesos.

Los Consulados de Colombia en España BOGOTA, 30.—Se ha publicado un decreto disponiendo que el Consulado de Colombia en Bilbao tenga la jurisdicción de Vizcaya, Guipúzcoa, Alava, Logroño y

Burgos, y el de Barcelona la de Tarragona y Gerona.

La boda de la hija del Presidente Ibañez SANTIAGO DE CHILE, 30.—Esta mañana se verificó el matrimonio canónico de la señorita Rosa Ibañez, hija del Presidente de la República, con el ministro de Justicia, señor Koch. Ayer tuvo lugar el acto civil, siendo testigos por parte de la novia los señores Guillermo Dartnell, Xavier Ibañez, el intendente Salas Rodríguez y un hijo del señor Ibañez, y por parte del novio el ministro de Finanzas, señor Ramírez; don Gustavo Silva, don Carlos Allnhe y don Otto Koch.

Viaje de estudio

SANTIAGO DE CHILE, 30.—El director del Instituto Histórico y Geográfico, doctor Juan Gómez, estudiará durante seis meses en las Universidades de Francia, Bélgica e Inglaterra, diversas cuestiones relacionadas con la historia de la navegación trasatlántica.

Monumento a Del Prete

SAN PAULO, 30.—En la Cámara de los Diputados, el señor Armado Prado, después de elogiar la iniciativa del diario de Río "A Noticia", para que sea levantado un monumento a Del Prete, presentó un proyecto solicitando que el Estado paulista contribuya con cincuenta pesos (más de 35.000 pesetas) para la construcción de dicho monumento, que será erigido en Río.

## Extraño fenomeno meteorológico en Tarragona

TARRAGONA, 30.—Ayer amaneció nublado y con brisa de Levante, comenzando a llover ligeramente a las once, resecando bastante la temperatura. A las seis de la tarde cesó de llover.

Poco después de las seis y media se inició el flujo del mar, subiendo las aguas 1,20 metros, inundando el Club Náutico y la playa del Serralto, llegando hasta cerca de las casas. Los barcos se vieron precisados a retorar sus amarras.

En la boca del puerto se formó una corriente intensísima, que hacía muy difícil la entrada a los barcos pesqueros.

A los cinco minutos se efectuó el reflujo, pasando el agua unos 40 centímetros del nivel ordinario. La corriente de la entrada del puerto duró más de media hora.

A las siete y diez y a las siete y cuarenta se efectuaron otros flujos y reflujo de menos intensidad.

El cielo quedó despejado, dejándose de nuevo sentir un calor sofocante.

## La vida en provincias

Las próximas maniobras navales

FERROL, 29.—En las grandes maniobras navales que se celebrarán en el mes próximo tomará parte el nuevo crucero "Almirante Cervera", cuyo total armamento se lleva con gran actividad en los arsenales.

La Benemérita ha detenido a Leonardo Preciado, autor de un incendio en un monte cercano a Betanzos, en el cual se quemaron puros valorados en cuatro mil pesetas.

Homenaje al general Sanjurjo

JUNEDA, 30.—Ayer, primer día de las fiestas de esta localidad, se verificó el acto de descubrir la lápida que da el nombre del general Sanjurjo a la plaza principal de la Villa, recordando sus frecuentes visitas a ésta cuando era teniente de guarnición en Lérida.

Pronunciaron discursos los diputados leiridanos señores Serra y Sanz Miguel, el delegado gubernativo comandante Morato y el general de Ingenieros don Ildetonso Guell. Por último, hizo uso de la palabra el alcalde de Juneda, que ostentaba la representación del general Sanjurjo.

## conflicto obrero de Sevilla

SEVILLA, 30.—El gobernador civil facilitó una nota, en la que dice que la Comisión mixta de patronos y obreros albañiles ha terminado sus tareas y le ha comunicado las conclusiones acordadas como consecuencia del examen de las peticiones de mejoras solicitadas por la representación obrera. Añádele en la nota que el Gobierno, que ha tenido que reprimir energicamente el intento de huelga general, garantizar la libertad de trabajo y sancionar con severas medidas los manejos de los perturbadores, hasta conseguir, como ha conseguido, el restablecimiento de la normalidad, nada tiene que hacer en orden a las negociaciones entre patronos y obreros, ni puede intervenir en otros términos que en las de dar al problema los cauces legales que hacen eficaces los acuerdos que se adopten.

A tal efecto, el gobernador ha solicitado por telégrafo una autorización para crear el Comité paritario del ramo de albañilería, y a este organismo habrán de someterse las conclusiones acordadas entre patronos y obreros en las reuniones de estos días. El Comité paritario será, por tanto, quien las apruebe o modifique en definitiva.

Después de esto, el Gobierno amparará con su autoridad el cumplimiento de los acuerdos del Comité paritario y de los contratos de trabajo que como consecuencia del mismo puedan formularse.

Tanto la comisión obrera como la representación patronal han acogido con satisfacción esta obligada tramitación de sus acuerdos, que puede darles, caso de ser ratificados, la fuerza de la ley, que acatarán unos y otros.

El Comité del ramo de albañilería

SEVILLA, 30.—Se ha constituido oficialmente el Comité paritario del ramo de albañilería, que elevará a definitivas las conclusiones adoptadas en la última reunión que celebraron los obreros y patronos de este ramo.

# Firma del Rey

SANTANDER, 30.—Ayer el presidente despachó con el Rey y sometió a su sanción los siguientes decretos:

ESTADO.—Admitiendo la dimisión presentada por el secretario de Embajada don Manuel Allendesalazar, conde de Montefuerte, destinado en el ministerio de Estado.

Ascendiendo al secretario de segunda clase, cesante, don Luis Rodríguez, conde de Asmir, a secretario de primera clase con destino al mismo ministerio; ídem al secretario de segunda clase don José Rojas Moreno, conde de Rojas Moreno, a secretario de primera clase con el mismo destino.

Jubilando automáticamente con arreglo a la ley al jefe de administración de tercera clase don Fernando Larreine, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Ascendiendo a jefe de administración de tercera clase del Cuerpo Administrativo de Estado a don Alfredo Arrieva, jefe de Negociado de primera clase en el mismo.

## LA POLITICA FRANCESA

### Commemoración de un aniversario

PARIS, 30.—Según estaba convenido, los ministros se reunirán el día 1 de septiembre en la residencia veraniega del señor Poincaré, en Sampigny, para festejar el segundo aniversario de la subida al Poder del ministerio actual.

Como el señor Aristides Briand tiene especial empeño en tomar parte en este Consejo de gabinete, no asistirá a las primeras sesiones del Consejo de la Sociedad de Naciones, que empieza sus trabajos hoy 30. El ministro de Negocios Extranjeros marchará directamente de Sampigny a Ginebra, adonde llegará el domingo, 2 de septiembre.

### La Conferencia de la Unión Interparlamentaria celebró ayer su sesión de clausura

Berlín, 30.—En la sesión plenaria celebrada hoy por la Conferencia de la Unión Interparlamentaria, y al ponerse a votación una moción en la cual se proponía pasase a la Comisión Jurídica la propuesta relativa al procedimiento a seguir para la solución de los conflictos entre los Estados, se produjo un hecho insólito en la historia de la Unión.

En efecto, la votación, que según costumbre, era por aclamación, resultó tan dudosa, que hubo necesidad de recurrir por primera vez desde que se constituyó ese organismo a una votación nominal.

Proclamado el resultado de esa votación, y después de adoptarse una resolución presentada por el delegado egipcio pidiendo fuera amparado y protegido el parlamentarismo, el presidente de la Asamblea dió por terminado el actual Congreso.

La sesión de clausura

Berlín, 30.—En la sesión de clausura de la Conferencia Interparlamentaria, su presidente, el profesor Schuecking, ha hecho el resumen de los trabajos de la Conferencia, diciendo que los debates han puesto de manifiesto que nuestra época quiere mantener los principios de la institución parlamentaria, como centro de la manifestación de la voluntad de los Estados. También demostraron los debates que quedan aún por resolver numerosos problemas por medio del parlamentarismo.

Declaró el orador que para conjurar terribles catástrofes sociales es necesario marchar hacia el establecimiento del orden jurídico internacional más rápidamente que hasta ahora.

Por último, el ex ministro noruego Lybke dió las gracias por la grandiosa organización de la Conferencia, principalmente al presidente del Reichstag, señor Loebe, y al señor Schuecking.

Se reúnen las Comisiones de la Conferencia

Berlín, 30.—Se han reunido las distintas Comisiones que integran la Conferencia de la Unión Interparlamentaria, para examinar las resoluciones adoptadas o aplazadas por la Asamblea plenaria.

El señor Lafontaine, delegado belga, ha sido reelegido presidente de la Comisión Jurídica. Esta ha acordado acometer inmediatamente el estudio de los castigos que hayan de imponerse a los que perturben la paz. Trátase de saber, si basándose en el Derecho internacional, se puede castigar a los mismos Estados o tan sólo a los estadistas responsables de una guerra de agresión.

## NOTAS DEL DIA

Mañana regresará a Madrid el ministro de Instrucción pública, señor Callejo, dando por terminado el descanso que se le había concedido por el Gobierno.

Predomina la demanda de títulos en la mayoría de los departamentos, presentando el mercado excelente aspecto.

El Interior sube cinco céntimos, y queda a 75,80.

Los Bancos están abandonados, y en valores industriales se destacan los Explosivos, Tranvías y Ferrocarriles, que mejoran bastante, pasando los primeros de 1.383 a 1.400.

En el correo de monedas extranjeras se cotizan sólo los francos a 23,60, con ventaja de 15 céntimos; las libras tenían dinero a 29,35 y papel a 29,25.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

# Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

# Gran Farmacia del Noviciado



**PILDORAS PINK**  
PARA PERSONAS DE TODAS EDADES

*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

Se venden en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

### Para Jamones y salchichones

# RICO

Conde de Romanones, 12

### Señoras

LA PRODIGIOSA

## Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz.—Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA.—Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

ANUNCIESE EN  
**La Opinión**  
DIARIO DE LA TARDE

### La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El Depurativo Revengá

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritis, Gota, Reuma

Dr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mdo: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revengá", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. Deseo, último, y a. s. q. e. s. m., Madrid, San Basilio, 3.º primero, San Basilio.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

## Depurativo Revengá

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Moros, 5.  
Borja, Arenal, 2.º y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis